

Es urgente e indispensable el oponer la buena prensa a la prensa mala, si queremos impedir la propaganda de los errores entre el pueblo católico. Es necesario, pues, promover la buena prensa y ayudar debidamente a los que escriben y publican buenos libros y periódicos.

LOS OBISPOS DE ITALIA

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. (Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas.)

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 30 DE ENERO DE 1927

Número 2470

RUSIA LA TERCERA NACION DEL MUNDO POR SU POBLACION

Cadáveres de insurrectos mexicanos en exhibición

Los socialistas y el Gobierno francés

Paris.—Los diarios hacen resaltar la declaración siguiente del senador socialista Brenier, hablando en nombre de su grupo.

El señor Poincaré [puede sentirse orgulloso de su obra de resurgimiento financiero. En el voto que los socialistas emitirán, por cuestión de principio, contra el conjunto del presupuesto, no existe ninguna hostilidad contra el presidente del Consejo, hacia el cual sentimos por el contrario el más profunda respeto.

La vuelta al mundo en bu- rro

La Coruña.—Han llegado a La Coruña el explorador austriaco Franz Zapletal y el explorador alemán. Enos Kliemeck, que vienen recorriendo el mundo en burros con el fin de ganar el premio anunciado por la Sociedad Deportiva de Berlín. Viajan sin dinero, se dedican a la venta de postales, reciben donativos y traen un curioso álbum, donde anotan los acontecimientos del viaje y recogen autógrafos de las autoridades de los diversos pueblos recorridos para acreditar de tal modo el paso por los mismos y la fecha de su estancia en cada uno.

El famoso diamante rosa

Paris.—El «Matin» anuncia que la Seguridad General ha logrado hallar el famoso diamante rosa que fué robado hará unos dos meses del Museo de Chantilly.

Con relación a este robo se han practicado cuatro detenciones y [parecen inminentes otras.

Los tesoros de Zar

Moscou.—El Gobierno de los Soviets, vivamente impresionado por la falsa noticia, según la cual las autoridades soviéticas han procedido a la venta de los tesoros de los Zares, ha invitado a los periodistas extranjeros para que puedan contemplar de visu dichos tesoros que se hallan depositados íntegramente en el Kremlin, y que constituyen el más magnífico tesoro que jamás ha poseído Monarca alguno.

Los tesoros se hallan depositados en inmensas cajas de caudales; y han constituido para los periodistas un espectáculo fantástico.

Entre las cosas más notables, los periodistas han podido admirar un juguete del zarevich, que es un ferrocarril de gran tamaño, construido en oro y platino y valorado en 400 millones.

Descubrimiento arqueológico

Tarragona.—En las excavaciones que por cuenta del Estado se

efectúan en los terrenos de la fábrica de Tabacos se ha descubierto, además de interesantes lápidas con inscripciones del siglo IV, un hermoso mosaico, perfectamente conservado en sus tres cuartas partes, que se considera de gran valor artístico y arqueológico. Representa dicho mosaico la figura de un sacerdote de la primitiva Iglesia católica, revestido con ornamentos blancos y la mano derecha en actitud de bendecir. El mosaico tiene una orla en la que dominan los mármoles amarillo y rojo. Los arqueólogos conceden suma importancia a este descubrimiento y desde luego atribuyen el preciado mosaico al siglo IV.

Según el último censo es Rusia la tercer nación del mundo en población

Moscou.—Los resultados del censo hasta la fecha muestran que Rusia es la tercera nación del mundo en cuanto a población superándola solo la India y China.

Según se anuncia la población en 1927 será aproximadamente de 165,000,000, lo que representa un aumento de 30 por ciento desde el último censo que fué tomado en 1897.

Más cadáveres cuelgan de los árboles

México.—Los periódicos publi-

can al noticia de que 16 insurrectos más han sido capturados por las fuerzas del gobierno y que han sido fusilados colgando luego sus cadáveres de los árboles del camino que conduce al Distrito Federal. Oficialmente no se ha confirmado esto, pero los periódicos aseguran que 22 cadáveres de sus puestos rebeldes penden de los árboles, dentro del Distrito Federal, siendo pasto de los zopilotes.

Surgen tres pretendientes a la mano de la bellísima Princesa Giovanna de Italia

Londres.—Según el corresponsal diplomático del «Sunday Express» tres príncipes cortejan a la Princesa Giovanna de Italia. El Príncipe Guillermo de 21 años e hijo del ex Príncipe heredero de Alemania, el Príncipe Roberto, de Baviera y el Archiduque Alberto de Hapsburgo, quien disputa al Archiduque Otto el derecho a la corona húngara, son los pretendientes de la Princesa italiana cuyo nombre ligaron el año pasado al del Rey Boris, de Bulgaria que es soltero.

Estima el corresponsal que Alberto es el que más probabilidad tiene de obtener la mano de la Princesa porque el Primer Ministro Mussolini, así como la familia real italiana lo favorecen probablemente por estimar que

una Reina italiana en Hungría aseguraría el predominio italiano allí contra el de Francia, Yugoslavia y Checoslovaquia.

Actor quemado

Nueva York.—Arnold Daly, famoso actor, fué quemado mortalmente en su apartamento de un hotel hoy. Al estallar un incendio no pudo salir de su cuarto en el cuarto piso del edificio.

Arremete el Dr. C. S. Mayo contra los que disipan su juventud miserable

Washington.—El famoso cirujano doctor Charles S. Mayo estima que es posible vivir cien años si se lleva una vida apasible.

En una conferencia ante el Colegio Americano de Cirujanos declaró que la juventud de hoy en día se está socavando lentamente con el jazz, la bebida y la vida agitada que generalmente lleva.

Abogó porque toda persona de más de veinte años de edad dedicara un día o por lo menos una hora del día de su natalicio a so metése a un examen físico y que después, siguiendo los consejos de su médico, tratase de remediar los defectos que se le encuentren.

Estima el doctor Mayo que aunque en la actualidad se empiezan a notar los males de la vida agitada, los verdaderos efectos se harán patentes de aquí a diez o quince años.

Labor apostólica del P. Quirós

Nos complacemos en dar estos datos al lector para que aprecie la labor que el Rdo. P. Quirós S. J. ha realizado entre nosotros.

Con motivo de su llegada le fueron encomendados los Ejercicios al Clero de la Arquidiócesis, trabajo impropio de suyo pues diariamente tenía que dar tres conferencias a los sacerdotes asistentes a estos retiros que en número de cuarenta concurren.

Inmediatamente después pasó a Cartago en cuya ciudad dió un Retiro a señoras y señoritas en la iglesia de las Bethemitas durante 5 días.

Las naves del templo se vieron de bote en bote.

Regresó de la antigua capital para dar principio en el Carmen un triduo de 40 horas versando sobre el Dulce Nombre, festividad que se celebrará en estos días.

En la misma iglesia dió 3 conferencias a señoras y señoritas.

Todas sus conferencias estuvieron concurridísimas y gustaron sobremedera.

Su celo sacerdotal que bien responde a la divisa de su Orden, *ad Majorem Dei Gloriam*, le llevó a brindar los consuelos de la cari-

dad cristiana a los pobres presos de la Penitenciaría.

Así mismo dictó algunas Conferencias a las Madres Católicas de Sión.

En la Capilla del mismo Colegio cantó una misa solemne para celebrar la conversión del V. P. Ratisbona e hizo el panegírico de este glorioso fundador.

Ulteriormente celebró en el Carmen una misa con sermón por el descanso de una de sus parientas.

Fuera de las cosas que hemos enumerado, el Padre Quirós atendió a otros muchos trabajos propios de su ministerio.

Podemos en conclusión decir que su visita ha sido altamente beneficiosa al País, habiéndonos dejado con el deseo de que pronto tengamos el placer de volverlo a ver aquí.

Agradecimiento

Doy gracias a la Virgen de los Angeles, por un extraordinario favor que me concedió.

Ignacio Calvo M.

San Pedro Montes de Oca Enero de 1927.

Turno en Guadalupe

A fin de completar los dineros necesarios para el pago de la ornamentación del templo, el Sr. Cura P^o Marín ha anunciado en su parroquia un gran turno.

El Cento, Ipís, Purrul, Rancho Redondo, Vista de Mar, Mata de Plátano y Calle de Blancos, todos los barrios se preparan gustosos para contribuir.

Duelo del Presbo. Víquez

Ayer fuimos informados de que falleció en la Villa del Zarzero el digno ciudadano don Concepción Víquez, persona de grandes merecimientos y padre del estimable Presbo. Víquez, Cura de Sabanita.

El «Correo Nacional» compadece en su enorme pesar al sacerdote amigo y a sus demás familiares, deseando resignación en Cristo.

El Sistema Métrico otra vez

El Sr. Ministro Castro Quesada ha vuelto a reclamar al Municipio el cumplimiento de la Ley del Sistema Métrico y aconseja su restablecimiento en la plaza.

Todo no pasó al principio de comensurarios pero ahora se quiere que el cumplimiento sea categórico

Manual de Juntas Escolares

Hemos visto y muy adelantados los originales del nuevo manual de juntas de educación escrito por don Carlos Jinesta. Es un libro hábilmente preparado consultando todas las disposiciones dadas desde el año 86. El capítulo de rentas está muy bien redactado y permitirá controlarlas mejor.

Ojalá el Sr. Ministro de Educación vaya adelantando la impresión de ese manual que buena falta hace.

Sean permitido adelantar a su modesto autor nuestra enhorabuena por su esfuerzo y dedicación.

Servicio regular de camiones a S. Ramón

Un camión para viajes regulares con pasajeros entre San Ramón, Palmares y Río Grande. Los jueves y los sábados el tráfico se dedica a pasajeros, los cuales pagan ocho colones por cada viaje. Los demás días el servicio se dedica a carga para lo cual se retiran los asientos. Para encargar asientos hay necesidad de telegrafiar a San Ramón. Algunos desean que se vuelva al primitivo precio de cinco colones.

Noticias Personales

—El lunes regresará a Villa Cañas Mons. Leipold, a quien deseamos feliz viaje.

—Vino de Santa Ana don Domingo Musmani.

—No es cierta la noticia de la muerte del costarricense don Amado Chaverri Matamoros en México.

—Parte hoy para Rancho Redondo don Tobías Villanea.

Costa Rica Ilustrado

Posiblemente para el 15 de febrero aparezca esta nueva revista que será algo de lo mejor y que llevará abundantes grabados. Va a ser dirigida por el escritor don Abelardo Bonilla y por don Demetrio Tinoco hijo.

Se dedicará a la literatura y en el primer número irá una crónica inédita del malogrado don Manuel J. Jiménez.

Tirá dos mil ejemplares con abundante anuncio.

Misa de Requiem

Un grupo de amigos y ex-discipulos del Excmo. Señor Arzobispo de Guatemala, Doctor don Luis Javier Muñoz y Capurón, como homenaje a su memoria, harán celebrar solemnes funerales en la Iglesia de la Dolorosa el viernes próximo a las 8 de la mañana.

Oportunamente se invitará a los fieles a este acto religioso.

Palabra Divina

Cuarto domingo después de la Epifanía



(Evang. Mat. 8. 23—27.) En aquel tiempo entró Jesús en una barca acompañado de sus discípulos. Y hé aquí que levantó una tempestad tan recia en el mar, que las ondas cubrían la barca, mas Jesús estaba durmiendo. Y acercándose a él sus discípulos le despertaron diciendo: «Señor, sálvanos, que perecemos». Diceses Jesús: «¿De qué teméis, hombres de poca fe?» Entonces puesto en pie mandó a los vientos y al mar, y siguióse una gran bonanza. De lo cual asombrados todos los que estaban allí, se decían: «¿Quién es este, que los vientos y el mar le obedecen?»

REFLEXION

Aunque haya quien niegue la Providencia de Dios teniendo por indigno de su Majestad soberana el atender a la conservación y gobierno del mundo, es innegable que las cosas dejarían de existir o reinaría el más completo desorden si la misma mano del Criador, que las sacó de la nada, dejase de proveer a su existencia y duración. Empeñados en negar la revelación y en no seguir los dictámenes de la recta razón, han llegado muchos hombres, a vista de ciertos acontecimientos, a fijar las causas fundamentales en la fatalidad del destino, en el azar o en el curso de la naturaleza, cuando no en la voluntad perversa del demonio o de los hombres; pero en esos mismos acontecimientos se descubre la providencia de Dios, porque nada sucede sin que él lo haya previsto, ordenado o permitido. El azar, lo mismo que el destino o la fortuna, no son más que quimeras inventadas por la impiedad; el curso de la naturaleza no es otra cosa que la sabiduría y bondad infinita de Dios, conservando y gobernando sin interrupción todas las cosas creadas; la voluntad perversa de los demonios o de los hombres no es sino un instrumento de que Dios se vale, según los planes de su sabiduría, para producir el bien, porque sabe el sacar bien del mal que no hace más que permitir. «Por esto—dice San Agustín,—a trueque de producir grandes bienes, permite Dios muchas veces los males». Este modo de obrar está atestiguado en multitud de lugares de la Sagrada Escritura. En el Evangelio de este día tenemos de ello una clara comprobación. ¿Por qué entra Jesucristo en la barca? ¿Por qué hace que se levante una tempestad furiosa? ¿Por qué se queda dormido? No sucede en verdad, todo esto por azar, sino con gran premeditación y por disposición del mismo Cristo para manifestar su poder y someter a prueba la fe y confianza de sus discípulos. Abandonémonos, pues, nosotros, llenos de fe y confianza, a la sabia providencia del Señor; pongamos en sus manos todos nuestros asuntos, y sobre todo en las tentaciones, peligros y persecuciones, invoquémosle confiados, y veremos que no duerme, sino que vela constantemente para venir en auxilio de los que con viva fe le dicen: «Sálvanos, Señor, que perecemos».

Colegio de Bethemitas en Cartago

Este acreditado Colegio de Señoritas en la Ciudad de Cartago, abre su matrícula el 1º de Febrero próximo; y sus clases el 1º de marzo.

La seriedad de su enseñanza y dirección, y la bondad del clima de Cartago, lo hacen altamente recomendable a los Padres de familia.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

De Zarcero

(Por telégrafo)

Enero 29

Murió don Concepción Víquez; lunes próximo a las ocho horas (8) habrá funerales en sufragio del finado, en la Iglesia Parroquial de esta villa, la cual está de luto e invita a todos los dolientes y amigos a elevar sus oraciones con motivo del séptimo día de la defunción de tan sentido padre, modelo de sus hijos.

Corresp. viajero

Santorial

Domingo 30.—Santas Martina y Marcela, vírgenes, y san Lesmes, abad y confesor.

SANTA MARTINA, VIRGEN Y MARTIR

La bienaventurada virgen Santa Martina nació en la ciudad de Roma, de padres nobles e ilustres, los cuales murieron siendo ella de poca edad. Abrasada en el amor de Cristo y despreciando al mundo, vendió su patrimonio y lo repartió a los pobres, profesándose públicamente por cristiana y humilde sierva de Jesucristo. Acusada en la persecución del cruel emperador Alejandro Severo, mandóla traer delante de sí el prefecto de Roma, y procuró persuadirla que dejase la religión de Cristo y sacrificase a los dioses; pero la santa Virgen despreció sus promesas y sus amenazas; por lo cual, irritado el inicuo juez, la mandó azotar cruelmente, desgarrar sus virginales carnes con uñas de hierro, cortar poco a poco sus sagrados miembros, echarla a las fieras y, finalmente, cortarla la cabeza, de cuyas heridas salió leche con la sangre. Con los prodigios que se vieron se convirtieron muchos paganos, y los ídolos quedaron abrasados con los rayos del cielo. Fué el martirio de esta gloriosa virgen el 30 de Enero, año de 460.

AVISO

En el centro de esta villa, se vende una hermosa casa de habitación propia para comercio en punto inmejorable. Quien quiera hacer propuesta, entenderse con su propio dueño, en el Naranjo, Dn. Higinio Alpizar.

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

Leche Condensada

FRESCA

MARCA NIDO

ACABA DE LLEGAR A

“EL AGUILA DE ORO”

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

El lunes próximo a las 7 h. en la iglesia del Carmen, se celebrará una misa de requiem en sufragio del alma del que fué

Ernesto Sánchez,

con motivo del novenario de su fallecimiento.

Su esposa Emerenciana y demás deudos agradecerán la asistencia de sus amistades a ese acto.

San José, enero de 1927.

Protejamos a nuestros niños y niñas

Los niños crecen para formar hombres y mujeres.

El niño de hoy, es el hombre de mañana; él puede llegar a ser un personaje admirado por todo el mundo, un simple ciudadano apreciado por sus relaciones o un miserable patán.

La niña de hoy, es la mujer de mañana; ella puede llegar a ser la autora de grandes y muy buenos trabajos, una contrabandista de licor u opio, o una bandolera. También una mediocre oficinista o una buena esposa y madre.

Lo que nuestros niños lleguen a ser depende principalmente de la educación que nosotros les demos; si los dirigimos por el camino recto, permitiéndoles que desarrollen normalmente, la mayoría de ellos serán capaces de grandes cosas; pero si en cambio somos negligentes en dirigirlos, ellos se pervertirán y llegarán a ser autores de las más vergonzosas maldades.

La niñez y la juventud son los periodos que debemos aprovechar pues sus cuerpos, mentes y caracteres, están entonces en formación; de estos tiempos depende la determinación de sus futuras vidas. Si los niños son desmejorados entonces por la perversión y se les permite respirar aire viciado, se recogerá una buena cosecha de maldades. Si ellos son saturados con vulgaridad y bajos ideales durante su niñez y juventud, podemos estar seguros que la vulgaridad y bajos ideales serán sus eternos compañeros durante toda su vida; la tendencia del mal los inclina constantemente.

Los niños que se encaminan al bien tienden siempre a lo bueno pues ellos son por naturaleza buenos; los que se desarrollan normalmente resultan buenos y tenderán siempre hacia arriba. Lo malo no es el resultado de un natural desarrollo de la juventud.

Nada en la Naturaleza es maldad; ésta se encuentra solamente en la perversión de las cosas crea-

das. La Naturaleza tiende siempre a edificar lo mejor y más alto.

Si los niños están constantemente rodeados por la virtud y la moral, irremisiblemente ellos serán virtuosos y morales.

Demos a nuestros niños aire fresco, agua pura, buen alimento, ejercicio al aire libre, buenos compañeros y en fin todo lo que tienda a conseguir un desarrollo normal de sus mentes, cuerpos y caracteres. La perversión no puede nunca ser el resultado de estas cosas.

Por desgracia hoy día hay muchas cosas inmorales en la vida de los niños que tienden a debilitarlos y corromperlos.

Nosotros somos los únicos responsables de su continua existencia y no cumpliremos con nuestros deberes de padres, educadores, legisladores y ciudadanos, si no nos esforzamos en corregirlos y encaminarlos; ciertamente tendremos que luchar con la maldad que se opondrá a nuestros deseos, pero tratemos de contrarrestarla si que; remos para el mañana hombres y mujeres que honren nuestras tierras; de lo contrario solamente tendremos pobladores de nuestras cárceles y prisiones.

NUESTROS HIJOS NECESITAN MAS ATENCION QUE NUESTROS NEGOCIOS.

B Maefadden

Traducido del Inglés por Olympia Esquivel A.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

PARA LAS VACACIONES

Pase sus ratos de reposo leyendo, que es la mejor distracción

Tenemos un surtido completo de obras de todas clases a su disposición

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las órdenes por correo merecen especial atención

ALMA MAQUE LINES-1927
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Recortes y fragmentos

La canonización de Cristóbal Colón

Tal es el deseo de los Caballeros de Colón y de los católicos de Estados Unidos.

El propósito es, si llegara a ser canonizado el almirante, de declararlo protector del continente americano.

¿Qué suerte puede correr tan notable intento?

He aquí un problema difícil de resolver y hasta de vaticinar cuál sea su solución.

La biografía de Colón está— a pesar de la diligencia de los investigadores— llena de lunares; su mismo origen y el lugar de su nacimiento son aún discutidos.

Así, pues, que como medida previa habrá que ahondar mucho en la biografía del almirante, antes de que se comience a incoar el proceso de canonización, que es, como todos saben, largo, minucioso y sumamente severo.

Aun en el caso de que no se llegara a declarar santo a Cristóbal Colón, la investigación y su resultado serán de enorme valor.

Es posible que a los ojos de Dios sea grata esa exaltación; y si se efectúa, permite que lo que no ha sido hallado aún, se presente como azar— desde el punto de vista humano— a los celosos investigadores.

¿Quién puede asegurar que se han agotado todas las fuentes de su información sobre Colón?

¿Quién será capaz de afirmar que los archivos no encierran el misterio y deparen la fausta sorpresa?

Todo puede ser, todo puede alcanzarse por permisión divina.

Aun es posible que a la gloria

histórica de Colón se una la consagración más gloriosa aún, de la santidad.

Por Colón todo un nuevo continente inmenso se abrió a la verdadera fe, por él la viña simbólica del Señor extendió sus linderos, y por él, el rebaño fiel se multiplicó sobre la faz de la tierra.

Gloriosa es su figura, desde el punto de vista humano, y aún desde el sobrenatural y divino.

¿Quién será capaz de afirmar que el noble deseo fervoroso de los Caballeros de Colón no se vea realizado?

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono N 490

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Escuela

Según entendimos, en conversación con el señor Presidente de la Junta de Educación, el señor Ministro de Educación tiene vivo empeño en la construcción de una escuela, que reúna las condiciones como tal, porque a decir verdad nuestra escuela, a estas horas y en las condiciones en que está (mejor a las condiciones higiénicas y económicas) constituye una amenaza para la población escolar que la frecuenta.

Es de esperar que el pueblo ha de responder gustoso al llamamiento que en breve se le haga para que contribuya, en la medida de sus fuerzas, al levantamiento de la gran Institución en la que todos hemos aprendido y en la que tiene que formarse, poco, el germen de una verdadera democracia.

Aceras de la plaza

La Sociedad Progresista, siempre en el afán de servir de la mejor manera los intereses del pueblo, continúa trabajando activamente porque las aceras de la plaza lleguen a pavimentarse. Después de haberse sacado a licitación una parte de ellas, se estudian las diferentes propuestas habidas para decidirse a efectuar el contrato con la persona o personas que mejores garantías ofrezca:

Luz eléctrica

Necesidad perentoria es la instalación de una planta eléctrica; más perentoria que las aceras.

El Municipio, según comentarios que he oído, está empeñado a todo trance en proporcionárnosla

aunque sea contratando un empresario.

Pero antes convendría dirigirse por última vez a la municipalidad de Heredia, para que [sea ella la que nos proporcione luz de la misma planta que tiene ubicada en terreno nuestro.

El agua que surte la misma ciudad de Heredia, y que sirve también para manejar las turbinas, procede de los estanques situados en terreno nuestro; y sin embargo cuando el agua falta, con tal de tener luz por las noches nos dejan sin ella.

Dicha municipalidad, atendiendo a un ideal de justicia debiera ayudarnos en alguna forma a solventar nuestras dificultades.

De lo contrario el pueblo en masa debe acudir a sus puertas a reclamar un derecho que es suyo y que moralmente le pertenece aunque judicialmente esté perdido.

Corresponsal.

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de **PREPARACION DE WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De San Rafael de Heredia

Notas al vuelo

Archimillonarios de la anti-guedad

II

Alejandro Magno también millonario, y sólo la expedición a Persia le hizo ganar unos cuatro mil millones.

Tolomeo Filadelfo poseía seis mil.

Los emperadores romanos eran también muy ricos, y más que ninguno Augusto, que a la riqueza unió la esplendidez. Solo para la construcción de las magníficas y colosales termas, cuyas ruinas se conservan todavía, dió cincuenta millones. Y eso que, según los historiadores, él no se bañaba nunca.

El famoso Lúculo era un pobrete comparado con estos reyes del oro.

No poseía más que tres mil millones.

Verdad que lo sabía emplear fastuosamente, y si su biblioteca era buena, su mesa resultaba la mejor servida de Roma, hasta hacerse proverbiales sus banquetes;

Linoleum para pasillos. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entrarse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº 0-74 Grano de Oro

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

SUSCRIBASE

AL

CORREO NACIONAL

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y paños.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

CATRES americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA, tubos, codos, niples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos; ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS belgas, tubos, codos, sifones, tees "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general. Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

RIVERA & CIA.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

CARTAGO AL DIA

Asueto

Pasado mañana, primero de febrero entran en asueto los empleados de los Juzgados Civil y del Crimen de esta provincia. Regresarán el día dieciseis. Buen provecho les haga,

Temporal

Con motivo del largo temporal, que hemos tenido, la leña, combustible de primera necesidad está carísima, pues hay judío revendedor que ha realizado a 3 palos por veinticinco céntimos. ¿No se confesarán estos bárbaros?

Fallecimiento

Doña Silveria Coto de Leandro falleció, después de mucho tiempo de sufrir los agudos dolores de la enfermedad que la aquejaba. Presentamos nuestra condolencia a su honorable familia,

Procesión

Por vez primera se verificó el domingo 23 del corriente la procesión del Dulce Nombre. La concurrencia fué regular, pues la mayor parte de los fieles no tenían aviso de dicha procesión. En varias casas colocaron mesas para el recibimiento, como esta costumbre se va a seguir entronizando todos los años, creo que el venidero será más concurrido y de mayor solemnidad.

Vacaciones

Innegable es que la policía es el blanco de todas las críticas del público, aparte de lo pesado de su servicio.

Justo nos parece se conceda a sus miembros vacaciones por turnos. A todos les gustará echar sin duda una cana al aire.

A la orden

Don Vicente Meneses y Sra. ponen a la disposición de sus amistades un robusto niño recién

nacido. Ya la nación cuenta con un soldado más.

Rótulo

Las alcaldías y juzgados necesitan se les coloque un rótulo para que los llamados a comparecer no anden titubeando y preguntando a los mismos empleados de esas dependencias por la sala tal o por el Juzgado cual. Llamo la atención a quien corresponda.

Declaratoria

Mala impresión me causó la declaración del Jefe de Estado al decir que él no patrocina candidatura oficial. En mi mente se habían formado ilusiones que parecían ver castillos en el aire. La atmósfera densa que estaba a punto de caldear mi ánimo apacible del partido a que pertenezco, ha ido bajando el termómetro político, quedando en espera de mejores tiempos, cuyo compás deslindará el partido que mejor me convenga.

Desgracia

Dolorosa ha sido la muerte de Aurelio Castillo por la forma como fué y la causa que lo motivó. Desearíamos para la inconsolable viuda y demás familia del extinto, resignación.

Nombramiento

Por no haber aceptado don José María Robles Piedra el cargo de economo de la Municipalidad, fue nombrado en su reposición don Felipe Sancho h., con \$ 200. Felicitamos al señor Sancho por su nombramiento tan acertado.

Corresponsal

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Ernesto Sánchez



Caballero recientemente fallecido y en cuyo sufragio se celebrará el lunes una misa de requiem en la iglesia del Carmen.

DE S. ISIDRO DE HEREDIA

Hermosa fiesta del "Centro Social Católico"

* El jueves 26 de los corrientes a las siete p.m. se celebró en el salón de reuniones del Centro una simpática y muy animada fiestecita con motivo de la condecoración del joven Juan J. Villalobos por su noble gesto al defender los colores del Club contra las impugnaciones de sus adversarios.

Honraron este acto con su presencia personas de importancia en el pueblo, como el Sr. Presbítero don Víctor M. Villalobos, don Fulgencio Villalobos, don Eduardo Tamayo, etc, asistiendo también los socios en número de 45. El Sr. Presidente Presbítero don Ricardo Acuña hizo la apertura del acto, con una hermosa y elocuente conferencia, dictada a los miembros del Centro con el desarrollo del tema siguiente: «La formación del carácter, su importancia y necesidad».

En éste, muy práctico, de fondo y sumamente útil, hizo alusión a la poca formación de carácter y energía que hay actualmente en los hombres y cuál era su importancia en la vida de un joven para el cumplimiento de sus deberes religiosos, morales y sociales. Para finalizar, alabó la actitud del joven festejado invitando a los demás a seguir su ejemplo colocando, él mismo, por último, en medio de calurosos aplausos, sobre el pecho del joven un precioso medallón de oro que recordara su lealtad y energía.

Luego hizo uso de la palabra el joven condecorado dando las más expresivas gracias al señor Presidente y al Centro en general. La orquesta del Centro amenizó el acto con muy excelentes y bien ejecutadas piezas. En los intermedios se repartieron sabrosos frescos, ques, cigarrillos, confituras, etc.

Al ver tanta animación de parte de los jóvenes y al considerar la suma importancia de un Centro Católico como el de éste pueblo, con su disciplina y nobles ideales, el Padre Villalobos entusiasmado dirigió la palabra con brillantez y elocuencia felicitando al señor Cura por su fecunda labor en pro del adelanto moral y material del pueblo de San Isidro y alentando de igual manera a la juventud a seguir por el sendero del bien y del progreso. A continuación hubo recitaciones, cantos y otros discursos, reinando en todo el regocijo y franca cordialidad que se disfruta en las horas que nos hallamos al lado de seres queridos.

Corresponsal

Fiesta Social a los marinos peruanos

El caballero don Felipe J. Alvarado obsequió ayer a las 13 horas una gran recepción al Jefe y Oficialidad de la Flota Peruana surta ahora en Puntarenas.

La fiesta no dejó nada que desear y fué un eslabón más de simpatías para unirnos con el Perú, nación amiga y hermana que nos manda ahora a sus marinos.

El Hospital Allen de Turrialba

Hoy con mucha solemnidad se verificará la colocación de la piedra inicial del futuro hospital de Turrialba que llevará el nombre de Allen, el distinguido caballero que sucumbió en aquella ciudad. [El Sr. Presidente Jiménez apadrinará ese acto para lo cual fué invitado.

mero termina el interesante folletín La Leyenda del Lago.

El número próximo constituirá una verdadera novedad: será un almanaque completo con notas históricas ordenadas en forma de efemérides. Recomendamos a nuestros lectores su adquisición, en la seguridad de que habrá de serles muy útil en el hogar.

Amenidades

Hemos recibido el N° 6 de la preciosa revista mensual que con ese título publican los P. P. Capuchinos de Cartago. En ese nú-

United Fruit Company

Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habara.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingstop.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH, Administrador

Noviembre de 1926.

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A

LA CRIOLLA

GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

ORNAMENTOS DE IGLESIA Y OTROS

OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

No pida jabón amarillo DIGA: yo quiero JABON CAMPANA.

No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.

"La Mariposa" Fábrica de Jabones y Velas JESUS MARIA CASTRO VALVERDE Plaza Viquez—San José

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armónicos y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA